

Abstrakt v anglickém jazyce není součástí práce. Místo něj obsahuje práce abstrakt v německém jazyce.

“Die Arbeit analysiert die Vorteile und die Nachteile der elektronischen Wahlen. Als elektronische Wahlen werden jene Wahlen verstanden, bei denen die Stimmen elektronisch sowohl abgegeben, als auch gezählt werden. Es kann sich um Stimmabgabe an Wahlautomaten im Wahllokal handeln, genauso wie um die Stimmabgabe mittels eines beliebigen Computers mit einer Internetverbindung, oder mittels einer SMS-Nachricht. Als Beispiel zur Vorstellung des Verlaufes der elektronischen Wahlen wurde in dieser Arbeit die Schweizerische Eidgenossenschaft gewählt, die in diesem Bereich Erfahrungen seit 2003 sammelt. Detailliert wird in der Arbeit besonders der Verlauf der elektronischen Wahlen im Kanton Zürich verfolgt – die Vorbereitungen, Legislative, organisatorischer und technischer Verlauf und die Ergebnisse aus den Städten Bülach und Schlieren und der Gemeinde Bertschikon. Zum Schluss werden die Bedingungen für die Einführung der elektronischen Wahlen in der Tschechischen Republik bewertet.